

DOI: https://doi.org/10.56550/d.1.1.2		Original research article	
Received on: January 17, 2022	Accepted on: February 7, 2022	Published on: June 15, 2022	

Andreas Arndt

Humboldt-Universität zu Berlin
andreas.arndt.1@hu-berlin.de

IDENTITÄTSBEGRIFF UND IDENTITÄTSPOLITIK

Zusammenfassung

„Identität“ ist zu einer politischen Kategorie geworden. In identitätspolitischen Konzepten geht es um die Definitionsmacht über Identitäten und ihre Durchsetzung im gesamtgesellschaftlichen bzw. globalen Kontext. Der Beitrag fragt zunächst danach, was Identität im Rahmen identitätspolitischer Konzeptionen eigentlich bedeutet, geht dann auf die damit eng verbundene Problematik der Diversität, der Vielfalt von Identitäten, ein, um schliesslich zu fragen, wie sich die Einheit diverser Identitäten denken liesse und was dies für den Identitätsbegriff der Identitätspolitik selbst bedeutet.

Schlüsselwörter: Identität; Diversität; Pluralität; Selbstbestimmung; Freiheit

THE CONCEPT OF IDENTITY AND IDENTITY POLITICS

Abstract

„Identity“ has become a political category. Identity-political concepts are about the power of definition over identities and their enforcement in the overall societal or global context. The article first asks what identity actually means in the context of identity-political conceptions, then addresses the closely related problem of diversity, the multiplicity of identities, in order to finally ask how the unity of diverse identities could be thought of and what this means for the concept of identity in identity politics itself.

Keywords: Identity; Diversity; Plurality; Self-determination; Freedom